

Clinica Médico-Quirúrgica Dr. Bejerano

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
CONSULTA: Martes y Viernes, de once a uno y de dos a cuatro
Armas, 15 - TOLEDO - Telef. 245

El cursillo de la Asociación Anti-Agresión Aérea en el Alcázar

Lección del teniente de Asalto, señor Aguilar, sobre «Organización de servicios»

Lección verdaderamente práctica la explicada ayer con el tema «Organización de servicios» por el teniente de Asalto don Guzmán Aguilar Gabarda.

Un breve preámbulo, en el que se solicita de los concurrentes un aplauso para, unido al suyo, ofrecerle como homenaje de cariño a la Asociación organizadora de este cursillo, y en especial al grupo de hombres patriotas, a cuyo esfuerzo se debe que Toledo sea el exponente de la defensa de poblaciones civiles en España.

Después pasa a desarrollar el tema que le fue asignado. Hace un ligero repaso histórico de opiniones extranjeras sobre lo que será una guerra aérea; todas, con morbosos complacimientos, describen catástrofes fantásticas. Se llega a defender el procedimiento de inundar de gases el territorio enemigo y de geminos patógenos que produzcan epidemias capaces de aniquilar a sus habitantes. La victoria, se afirma, será de aquellos que consiguen una sorpresa brutal e inhumana, marcando todos como objetivos estratégicos las grandes aglomeraciones civiles y centros económicos importantes.

Por ello, ya que la guerra parece ser un mal epidémico inevitable, se debe procurar que los pueblos la comprendan sin terrores excesivos, antes bien, con el ánimo sereno y con el temple de alma necesario que les permita darse cuenta de la grandeza que reviste el acto de ofrecer la vida cuando la patria lo exige.

Estudia la organización del servicio de escuchas minuciosamente, y suponiéndole organizado en Toledo, llega hasta el detalle de dar el siguiente parte telefónico: «Prioridad. A. A. A. Toledo 1.—Centro de informes número 12. Talavera: 21 aviones bombardeos y caza vistos, a 14 h. 9 m. Dirección Oeste».

Alerta: El gobernador y oficiales de defensa anti gas, deben disponer de un enlace con el servicio nacional, con los de escucha local y con el jefe de defensa activa, además de los enlaces necesarios para las órdenes de ejecución de las medidas de alarma y extinción de luces. Se tomará como base la red telefónica urbana, que desde el comienzo de la alerta interrumpirá todas las comunicaciones privadas. En caso de no ser suficiente, se completará con el trazado de líneas especiales, haciendo en tiempo de paz un estudio completo.

La señal de alarma en el caso de Toledo podrá darse por la sirena de la Fábrica de Armas, o la que secundaría las campanas a vuelo de la torre de la Catedral y principales campanarios.

Dada la señal de alerta, ésta es rápidamente transmitida a los jefes de los servicios de extinción de luces, incendios, vigías, sanitarios, abrigos y Policía.

Extinción de luces: Dada la señal de alarma durante la noche, lleva consigo la extinción de luces del alumbrado público y privado; este último a cargo de los mismos vecinos. En cuanto al primero, los alcaides tendrán estudiadas y dadas de antemano las oportunas órdenes al jefe de este servicio en relación con las luces a mantener durante la alarma; luces tenues, siendo pintado de negro el suelo sobre que proyecten sus rayos, para evitar la reflexión y protegidas con pantallas verdes. Los coches no podrán en ningún caso utilizar sus faros y deberán parar, abandonándolos.

Detección del agresivo: Se constituirán equipos a este fin, adiestrándolos en el reconocimiento por el olor, oído, vista y gusto (la ipecita tiene olor a mostaza, la levadura a germen, algunos sofocantes están fumando dan al tabaco un sabor nauseabundo). Además recogerán maestras, cascotes de granada, etc., que serán rápidamente llevados al laboratorio establecido para su análisis, de cuyos resultados dará éste rapidísima cuenta a las

autoridades y jefe de los servicios sanitarios.

Servicio de incendios. Contará este servicio primeramente con una red de vigías estratégicamente colocados (Alcázar, torre de la Catedral, San Juan, etcétera), que en el momento en que vean el más pequeño síntoma de incendio lo comunicarán al jefe respectivo. Ahora bien; como el número de focos puede ser muy extenso y alejados, imposibilitado por tanto el buen servicio, es preciso organizar servicios suplementarios por los vecinos de lugares próximos y preparar de antemano los inmuebles, limpiando los sobabancos los que se dejarán sin más que una capa de arena sobre el suelo, al ser posible se colocarán tales metales sobre los tejados con gran inclinación para que las bombas resbalen sobre ellas cayendo a la calle.

El servicio de desinfección y desimpregnación ha de realizarse una vez case la alarma y el de la policía puede considerarse aharcada todos ellos, pues ha de velar por el estricto cumplimiento de las órdenes, ampliando la vigilancia de las casas abandonadas y organizando patrullas para el salvamento de niños, ancianos y personas extraviadas o presas del pánico, así como el orden para el ingreso en los abrigos y puercas de socorro, que tendrán sus servicios especiales.

Termina excitando el espíritu de sacrificio y abnegación que para todos estos servicios se requiere, siendo felicitado por el magnífico estudio que de los servicios, en especial de nuestra capital, ha realizado.—P. S. P.

Confitería y Fábrica de Mazapán

Sobrino de TELEFONO TOLEDO

Esta casa tiene la satisfacción de anunciar a su numerosa clientela la BAJA de su acreditado aguardiente

JATIBA DULCE

Incidencias locales

Casa de Socorro

Han recibido asistencia: José Moreno García, de treinta años, Agustín Morero, 8; de herida cutánea en el dedo índice de la mano derecha, producida al pillarle con la puercita de un coche.

—Mamé Cortés Salas, de dieciocho años, Tormetas, 8; herida cortante en el dedo anular de la mano derecha, producida en accidente de trabajo.

Visita a Toledo de los congresistas de Higiene Mental

Esta mañana llegaron, procedentes de Madrid, unos sesenta miembros del Congreso Internacional de Higiene Mental, con objeto de visitar la ciudad.

Los médicos psiquiatras, en calidad de varos de la capital, visitaron los monumentos artísticos y establecimientos benéficos, deteniéndose especialmente en el Hospital de Deceados y fueron acompañados en todo el itinerario por algunas autoridades locales.

A las cuatro de la tarde, en el salón del piso principal del Ayuntamiento, fueron observados por el Concejo con un vino de honor, asistiendo las autoridades locales y otras personalidades destacadas de la capital.

A última hora de la tarde los excursionistas regresaron a Madrid.

Se venden

cuatro mitas de labor a escoger y a toda prueba, dos galeras, dos carros de lanza, otro de varas, un trillo rotativo de discos (cachillos), dos aventadoras de mano, cuatro trillos de piedras, puertas, ventanas, tirantes y otras maderas sobrantes de obra, cinco zafrales semiauevas para aceite, de 150 arrobas, un tibarri, un auto Citroen 10 H. P. modelo B. 14 y palos de Olmo en pie y cortados.

Para tratar: con Rafael González, en TEMBLEQUE.

Concesión de primas para caminos vecinales de la provincia de Toledo

Resultados satisfactorios de las gestiones de los diputados derechistas en la Junta Nacional del Puro

La Junta Nacional del Puro, merced a gestiones de los ocho diputados populares agrarios por la provincia, ha concedido las siguientes primas para los caminos que se citan:

Domingo Pérez a Los Corrales. Presupuesto, 93.840,62 pesetas. Prima que se concede, pesetas 46.920,11.

El Membillo a la casilla de Navahermosa a Logrosán. Presupuesto, 140.227,86 pesetas. Prima que se concede, 70.113,93 pesetas.

Valdeverdeja a Berrocalejo. Presupuesto, 149.842,82 pesetas. Prima que se concede, 74.921,41 pesetas.

Santa Ana de Pusa a Los Navalmorales. Presupuesto, pesetas 133.287,01. Prima que se concede, 66.643,50 pesetas.

Villalengua a Cabeja. Presupuesto, 106.935,32 pesetas. Prima concedida, 53.497,66 pesetas.

Las Hierencias a la casilla de Navahermosa a Logrosán. Presupuesto, 100.603,13 pesetas. Prima que se concede, 50.301,56 pesetas.

Almonacid, 38.438,50 pesetas. Almorox, 72.999,09 pesetas. Castillo de Bayuela, 41.573,07 pesetas.

Fuensalida, 75.984,51 pesetas. Carmona, 7.157,45 pesetas.

El señor Madariaga, que nos da estas noticias, nos dice que la concesión de primas de la Junta del Puro, asciende al 50 por 100 y que el resto lo empleará nuestra Diputación de sus presupuestos ordinarios y de la subvención que para estos fines recibe el órgano provincial de los presupuestos del Estado.

Celebramos que las sumas que para el puro forzoso vienen a nuestra provincia, sigan en aumento y que de alguna manera vayan a atenuar el mal gravísimo del puro en Toledo.

ZENITH RADIO

Son los mejores aparatos y más baratos que sus similares. Controles de tono y volumen verdaderamente absolutos. Fading. Sensibilidad. Selectividad. Calidad de sonido.

GINER DE LOS RIOS, 4, 3.º

(Edificio del Banco Central)

Del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión inmediata

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Informe de la Comisión de Obras sobre adjudicación del concurso para instalar galdaras en el Matadero municipal.
- 3.º Instancia de doña María Redondo solicitando transferencia de sepultura.
- 4.º Otra de la Mutualidad Patronal «Soliss», interesando la cooperación del Ayuntamiento para que por los patronos se fije en sitio visible, desde la vía pública, la entidad aseguradora de los obreros en accidentes de trabajo.
- 5.º Otras de varios vecinos solicitando licencia para realizar obras.
- 6.º Aprobación de las facturas que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior.
- 7.º Relación de facturas que presenta Intervención.
- 8.º Correspondencia.
- 9.º Decretos de la Alcaldía sobre adjudicación de obras.
- 10.º Moción de la misma proponiendo la creación de un Museo municipal.
- 11.º Otra del teniente de alcalde señor Ramos encaminada a condonar el canon de obras durante la última quincena de diciembre actual.
- 12.º Dar cuenta por la Alcaldía de las obras ejecutadas con cargo a los fondos municipales, desde la constitución de este Concejo hasta el día de hoy.
- 13.º Escrito del Negociado de personal dando cuenta al Ayuntamiento de la orden ministerial relacionada con la redacción de los Reglamentos por que han de regirse los funcionarios municipales.
- 14.º Certificación de obra ejecutada en el Palacio de Justicia.
- 15.º Instancia de los familiares de un pensionista fallecido, interesando se les abone haberes devengados.
- 16.º Otra de doña Margarita Sánchez, interesando adquisición de sepultura en propiedad.

Información local

Los detenidos por la explosión en la Casa del Pueblo

Han sido puestos a disposición del Juzgado de instrucción Isidoro Robles, Juan García Pinilla y Longinos Molinero, vecinos de esta capital, como presuntos autores de la colocación del artefacto que hizo explosión en la Casa del Pueblo. A Isidoro Robles se le ocupó un revolver cargado, para cuyo uso carecía de licencia.

El concurso para la adjudicación de obras municipales

En la Secretaría del Ayuntamiento nos manifiestan, con relación al anuncio que se publicó en nuestro número del martes último, referente al remate de diversas obras municipales, que el plazo de admisión de pliegos no termina el día 11 del actual, como se decía en el anuncio, sino el lunes inmediato, día 9, debiendo entenderse rectificado en este sentido dicho anuncio.

Señalamiento de pagos en Hacienda para el día 9

Victoriano Martínez, Antonio de la Torre, Domingo Martínez, Balbino García, Julio Gadea.

Registro civil

Matrimonios.—Inocente Juárez Navas con Isabel García Barquero; Luis González Romo con Rafaela Socorro Marín Gómez.

Venta Espartero

Hay muchas Preilas Las de ocho libras, a 1,15 pesetas

Cabrillón, núm. 2 - TOLEDO

La fiesta del lunes inmediato en Santa Isabel en honor de la Inmaculada

Cinco años sin interrupción vienen celebrando con gran solemnidad la función, que por voto en el año 1617 el día 20 de diciembre hiciera nuestro Excelentísimo Ayuntamiento en nombre del pueblo de honor a la Inmaculada con función solemne con sermón interrumpida desde 1931. Mas aquellos fervientes católicos que durante muchos lustros rigieron la vida municipal, y unos cuantos que a Dios gracias siguen en el Municipio representando a nuestro católico pueblo, no han interrumpido un solo día el honor a su Madre, y como todos los años, invitan al pueblo toledano a que acudan al convento de Santa Isabel de los Reyes, el día 9, a las once de la mañana, a acompañar a la Inmaculada y oír cantar las glorias de la Señora al elocuente orador doctor don Rafael Marañón Vega, acediano de la Santa Iglesia Primada.

La Comisión organizadora es para ver completamente lleno el histórico templo de Santa Isabel y por anticipado da las gracias por su asistencia.

Nacimientos

Misterios, figuritas, niños, cunas, esparcha y papel de uubes. Tacos religiosos variados.

Sobrino de CELEDONIO MARTIN

Comercio, 53.—Toledo

Se venden

la casa número 1 de la calle del Plegadero y un sótano en la Bajada del Barco, número 2.

Para tratar: con Patricio Domínguez. Hombre de Palo (Lechertía).

VINOS TINTOS

de los herederos del

Marqués de Riscal

EL CIEGO (Alava)
ESPAÑA

Pedidos: Al administrador, don Jorge Dubos, por Cenicero, EL CIEGO (Alava)

En el Toledo americano se da el nombre de Toledo, España, a un gran parque de aquella ciudad

Reunión en nuestro Ayuntamiento del Comité general de Relaciones

Ayer tarde, en el despacho oficial del alcalde, y bajo la presidencia de don Justo García, se reunieron la Comisión municipal y el Comité de Relaciones con el Toledo americano para conocer interesantes informes recibidos de aquella ciudad.

Además del alcalde, que preside el Comité general, asistieron los concejales señores Perezaguas, Labandera y Ramosos miembros del Comité de Relaciones, señores Ledesma, Rodríguez y Gómez Camarero, y el inspector jefe de Primera enseñanza de Toledo, don Pedro Riera, cuya colaboración ha sido solicitada para la organización de los intercambios entre los niños de las escuelas públicas de una y otra ciudad.

A continuación damos algunas notas de los aspectos más salientes de la reunión.

La «Toledo, Spain, Avenues»

La ciudad de Toledo, Ohio, se dispone a corresponder a las distinciones oficiales recibidas de su homónima española, y uno de sus primeros actos en este sentido ha sido el acuerdo adoptado el 6 de noviembre último por aquel Concejo municipal, presidido por el vicealcalde Mr. Hoover, de dar el nombre de nuestro Toledo a un gran parque de la población. La inauguración oficial del nuevo nombre del parque se celebrará hasta que una Comisión oficial de nuestro Toledo visite aquel otro, y para la rotulación se utilizarán las artísticas lápidas de cerámica toledana, obsequio de la Casa Aguado y análogas a la que rotula la antigua calle de Belén con la denominación de Toledo, Ohio.

Se ha dado el nombre de Toledo, España, al parque Walbridge, que es uno de los más hermosos y populares del Toledo yanqui. Se extiende a orillas del río Mátamee, tiene una magnífica arboleda, y es frecuentadísimo por los vecinos de aquella ciudad. En él se reúnen, en verano, primavera y otoño, incontables familias y celebran conciertos musicales las bandas de la localidad.

La noticia de tal acuerdo ha sido comunicada formalmente por el Comité oficial de Relaciones de Toledo, Ohio, de ella se informó con gratitud el de nuestro Toledo, en su reunión de ayer, y el alcalde anunció que se la comunicaría al Ayuntamiento en la próxima sesión.

En el próximo verano vendrán a España los primeros grupos de estudiantes americanos

Los intercambios culturales son uno de los fines concretos que persiguen las relaciones entre los dos Toledos. La Universidad del Americano, por sugerencia de nuestro Comité de Relaciones, ha adoptado el acuerdo de que el año próximo venga a la Universidad de verano de Santander, para hacer un curso de cultura y lengua hispánicas, un grupo de alumnos de aquel centro. Estos grupos de alumnos iban hasta ahora a Francia. La mencionada Universidad americana se ha puesto en relación con la de Santander, conviniendo lo anterior.

Además, se gestiona allí la organización de otro grupo de estudiantes de Escuelas Superiores, subvencionado por la Junta de Educación de la ciudad, que venga a nuestro Toledo o a la colonia escolar de verano de La Granja.

Desde luego, todos los alumnos americanos que vengan a España visitarán nuestro Toledo y se detendrán en él por algún tiempo para establecer contacto

Doctor Barnés

Médico por oposición de la Casa de Maternidad
Consulta de doce a una y de tres a cinco
Gratuita todos los días en la Maternidad, de once a doce
Callejón de Menores, 2. Teléfono 233

El envío de postales toledanas a los niños de Toledo (Ohio)

Después de informarse con la mayor satisfacción de tales informes, el Comité de nuestro Toledo, en su reunión de ayer, rogó al inspector jefe de Primera enseñanza, señor Riera, que tomase a su cargo la organización de las contestaciones, por parte de los niños de las escuelas públicas de Toledo, a las 1.500 o más tarjetas postales y cartas enviadas últimamente por los niños escolares de Toledo, Ohio, y el señor Riera ofreció su decidido apoyo, ofreciendo interesar en ello a los señores maestros toledanos, de quienes todos esperan en este caso la colaboración entusiasta que ellos siempre ponen en toda obra de patriotismo y de cultura.

El aumento creciente de alumnos de español en Toledo, Ohio

Además, en la reunión de ayer, se dio cuenta del creciente aumento de alumnos de español en la Universidad y en las Escuelas Superiores del Toledo americano. Hay en ellas actualmente unos 1.500 alumnos de español; cuatro veces más que antes de iniciarse las relaciones entre las dos ciudades.

Un banquete de gala en honor de nuestro Toledo.—Asiste el cónsul de España en Detroit

El nuevo Comité general de Relaciones con nuestro Toledo ha inaugurado su actuación con un banquete de gala celebrado el 19 de noviembre último en el Commodore Perry, un gran hotel rascacielos, el principal de dicha ciudad. Se celebró el acto en el «Toledo, Spain, Room», el antiguo comedor últimamente rotulado con el nombre de nuestra ciudad y decorado con cuadros de asuntos españoles y toledanos por un pintor neoyorquino.

Asistió al banquete, invitado por el Comité, el cónsul general de España en Detroit, don Lázaro Bartolomé y su señora. Había sido invitada también la Embajada española en Washington; pero no pudieron asistir ni el embajador señor Calderón, por haber emprendido su viaje a España, ni el ministro-consejero, señor Yrujo, retenido por esta ocasión en la capital de los Estados Unidos.

Asistieron los cincuenta miembros del Comité general y otras personalidades, con sus señoras. En este Comité están representados por importantes personalidades los elementos principales de la población, y le preside el rector de la Universidad, Mr. Philip C. Nash, ilustre ingeniero, capitán en la gran guerra y ex director ejecutivo de la Asociación de la Liga de Naciones en los Estados Unidos.

Los delegados que visitaron nuestra ciudad en el pasado año ostentaban sobre sus trajes de etiqueta las condecoraciones de Isabel la Católica que les concedió el Gobierno español.

Un terceto, del que formaba parte la ilustre violinista y directora del Conservatorio local, miss Charlotte Riegger, interpretó durante el acto, entre otras composiciones españolas, la popular marcha de Martín Gil, «Toledo de Ohio», y «Toledo, alma de España», original de dicha gran artista.

A los postres pronunciaron discursos el rector de la Universidad, Mr. Nash; el director del «Toledo Blades», Mr. Patterson; el presidente administrativo de la Universidad, doctor Mahón; el director del Museo de Arte, Mr. Godwin; Mr. Hastings Ford, de New York, y el cónsul español en Detroit, señor Bartolomé.

Mr. Patterson, tesorero del Comité, expuso los planes de éste para fomentar la amistad con España y el Toledo español, anunciando, entre otras cosas, la celebración del primer centenario de la fundación de Toledo, Ohio, en 1937, y el propósito de la ciudad de invitar a las grandes fiestas que se celebren a nuestra Comisión oficial de Toledo, España, a la que se dedicarán principalmente todos los actos.

Los demás oradores tuvieron un expresivo recuerdo para la actitud amistosa y cordialísima de aquella ciudad, ponderando los actos que aquí se han celebrado en honor de aquella otra, y nuestro cónsul en Detroit agradeció el acto en nombre de España, y dijo, entre otras cosas, que en todo su ya largo ejercicio consular no había asistido en el extranjero a un acto tan efusivo y entusiasta para nuestro país.

El doctor Mahón y el secretario del Comité, señor Erasquin, organizadores de la fiesta y alma de aquel movimiento españolista, fueron muy felicitados.

Del acto toda la prensa del Toledo Yanqui ha publicado amplias informaciones ilustradas con fotografías.

Trabajo.—Nombramientos en los Jurados mixtos de Cataluña

MADRID, 7.—Recibió el ministro a los periodistas y dijo a sus preguntas sobre un determinado nombramiento de funcionario de Jurados mixtos de Cataluña, que no hay tal nombramiento. Únicamente que el Ministerio ha requerido al Consejo de la Generalidad para que cumpla lo legislado con motivo de la destitución indebida de una secretaria que desempeñaba la Secretaría de un Jurado mixto.

Se le dijo que los funcionarios de estos organismos en Cataluña llevan cinco meses sin cobrar y ha respondido que estudiará el asunto para ver si cobran antes de Navidad.

El turno para obreros

Hablo de este, diciendo que se hace porque no hay trabajo para todos y en evitación de que para colocarse se tengan en cuenta antecedentes políticos.

Añadió que llevará a las Cortes una propuesta para prórroga de los efectos de la ley del paro en lo que a excepción se refiere hasta el mes de marzo de 1937. Se invertirá en construcciones más de cinco millones o en edificar más de treinta casas y cree que la de carácter particular puede absorber a los trabajadores. Para cuando eso llega, de esta manera se paralizarán las obras oficiales, colocándose a los obreros mediante las oficinas de colocación en las obras particulares. Así se evitará el exceso de demanda con obreros de provincias que puedan venir a Madrid.

El montepío marítimo

Respecto a este asunto ha dicho que en la «Gaceta» de hoy aparece una disposición creando una comisión, dedicada especialmente a la organización y dirección y se traspasarán al Instituto los fondos de este departamento ministerial y del de Marina.

El Instituto de previsión hará el censo de afiliados y propondrá una ponencia, que resolverá un proyecto de ley, recogiendo los extremos del decreto, fija de las bases de pensión y seguimiento las aportaciones de los particulares y las del Estado.

El paro obrero.—Diversas medidas.—Propuestas de cantidades

Ha hablado de la Junta del paro, diciendo que ha destinado la cantidad de 4.771.529 pesetas para primas a la construcción de buques pesqueros. Así apoyará la construcción en los Astilleros, beneficiando la industria pesquera.

Refiriéndose a las negociaciones con Francia para determinar los derechos de los trabajadores españoles, indicó que van por buen camino y se tienen impresiones satisfactorias.

En la reunión de la Junta del paro se ha acordado una distribución de fondos, que llevará al próximo Consejo.

Para caminos vecinales, pesetas 6.070.519; para abastecimiento de aguas, 2.989.767; para crisis urgente, 500.000; para suero-pneumáticos, 39.562; para saneamiento, 391.363. En total, 9.991.212 pesetas.

Además, hay una proposición de cinco millones para las subvenciones anteriores.

Hizo resaltar que la cantidad última se entrega como prima y que el capital disponible y a movilizar es más del doble.

Si el Consejo aprueba esta propuesta, el total de lo señalado por la Junta se eleva a 56.614.169 pesetas.

Toledo - Fuensalida

Línea diaria de automóviles

Salida de Fuensalida, a las ocho de la mañana
Salida de Toledo (Posada de la Sangre), a las cinco tarde

EL CASTELLANO
Teléfono 12